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“这几天真是日子难
过，比小孩中考的时候更难

过。”张先生夫妇这几天进
入了无比焦灼的状态，眼看
中考志愿表就要交了，可在
到底报普高还是报职校的
问题上，无论大人还是孩
子，都是一天一个主意，摇
摆不定。七七八八加起来总

共540分的估分，上普高只
能找分数低的，想上三星级
普高可能会有点悬，而选择
五年制高职很有希望，能选
到一个不错的学校和专业。
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“现在成绩不好，不等

于今后不好，说不定到了高
一，小孩开窍了，就能考上
本科。”不少家长用这样的
理由说服自己，只要孩子的
分数够普高，就应该让他
上，否则就是过早决定了孩
子的未来，可能会
埋没才华。每
年，南京市的
中考招生普
通高中和职
校的比例差

不多是 1：1，而去年普通高
中毕业生中进入本科学习

的近 1.2万人，今年还有望
增多，但仍有一半多考生将
来要上专科，而其中不少考
生在中考时的成绩足够上
专业、就业都相当好的五年
制高职或三年制中专，有的
学校和专业学生非常抢手，

根本不愁就业。
但家长们认为，上了普

通高中，才有上名牌大学的
希望，虽然有的学生的确希
望不太大，但毕竟存在，就
舍不得放弃。
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在今年的招生计划表

上，南京市职校招生计划超
过了 4万，有 80多所学
校，数百个专业可供选择。
“过去是低分考生皱着眉
头无奈来的，现在却是高分
考生积极来

选的。”南京市教育局职社
处一位负责人告诉记者，今

年来咨询的大多是在 550
至 570分甚至是以上的考
生。专业、就业成了家长们
最关注的问题，也是他们填
报志愿的“杠杆”。这位老
师说，近几年南京职校的就
业前景持续看好，就业率年

年保持在 90%以上，一些精
明的家长开始把目光转向
职业学校，特别是高职、高
技学校，毕业后是大专学
历，更受到他们的欢迎。

上职校的实惠还有很
多。如莫愁中专校的机电技

术应用专业为南京高精齿
轮有限公司定向培养，每位
学生在校一年可以发 2400
元的生活费，每年还有500
至 3000元的奖学金，也就
是说，优秀生有望一年拿到
5400元，学费、生活费都解

决了，而且可以拿中专、大
专双文凭，最后有望被集团
择优录取。
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昨天下午，小云在妈妈
的陪伴下到中华中学做了

一番“暗访”。“你们学校
好不好？”“学习压力大不
大？”在得到几个在校生对

学校的称赞后，小云正式确
定报考中华中学，而此前，
小云的家人和老师都把考
南师附中或金陵中学作为
小云的目标。但小云说，自
己的估分正好卡在附中

和金中的预估线上，万一
不达线，就要走扩招，而
她认为，应该上一所适合
自己的学校，所以她在实
地考察后自己做了决定。
昨天，南京市 7.3万中考
考生开始填志愿，因为是

估分填志愿，考生要承担
一定的风险。记者在采访
中发现，愿意赌一赌、冲
一冲的学生有所减少，量
力而行报志愿成了大家
都认同的准则。
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“估计他报名校会太

悬，就是扩招上了，跟不上
还是受罪。”殷先生的儿子
文化分估分 575分，上区

属四星级高中绰绰有余，
可上市属四大名校，离预
估线还有距离，但从学校
公布的预估线来看，努力
一下，走扩招计划还是有
希望的。“我不图那个虚
名了，还不如进二流学校

的实验班，小孩的自信心
也会强一些。”殷先生把
想法跟儿子的班主任一
说，老师也非常赞同他的

想法，他说，星期六交正
式表，就填上区属四星级

高中。
南京一中是市属四大

名校之一，每年的录取分
数线都很高。加上学校既
有初中、又有高中，不少本
校初中生都锁定了本校高
中填报。但一中初中部负

责人黄侃老师告诉记者，
学生的估分情况各有不
同，有些学生的估分与一
中的预估线确实有不小的
距离，学校反而会劝学生
要慎重填报志愿，理智对
待。有些班主任还会帮学

生们做参考，填哪些学校
最有利于自己的发展，从
学生的实际情况出发。

黄老师表示，即使有些
学生估分在名校预估线的
临界点，又想冲一冲名校，
那也要把退路想好，向好的

方向努力，做最坏的打算。

要把二志愿仔细填好。

EFGHIJ-KLM

专家建议，填报志愿时一

定要考虑几个方面。首先，第一
志愿的填报应以孩子的总分达
到学校的统招线为前提，这样，
一旦估分有误，还可以争取扩
招名额；其次，第二、三志愿填
报时，应以去年的招录情况作
参考，看往年该校是否招收过

二、三志愿，拉开档次，防止出
现无效志愿，减少落榜的可能
性；再次，招生计划的变化，对
招录的分数线也有较大的影
响，一般说来，与去年相比，招
生计划减少的学校其录取分数
线可能要比去年略高，反之亦

然。特别要提醒考生的是，不放
弃服从志愿，可以确保不落榜。
专业服从的，可以保证在同一
学校不落榜；学校服从的，可
以保证在同一批次不落榜。
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&'预计最快明天（24日）

晚上，江苏省52.6万考生有
望得知自己的高考成绩！昨
天，江苏省招生主管部门有
关负责人透露，24日将公布
本一、本二省控线及第一阶
段填报志愿的资格线，届时
快报将在第一时间内将信

息公布在生活南京网站
!!!!"#$%&'(')$'*+,-.+

,'()此外，次日!/0 *(的
快报上还将有更为详细的
报道。

记者还了解到，预计江
苏最快在 6月 24日晚开
通电话语音高考成绩查询
服务，考生可根据需要，在

固定电话、小灵通上直接
拨打 16887799，考生可查

询自己的高考成绩及在全
省的排名。

此外，今年江苏省考
生的高考成绩还将以《考
生成绩通知单》 的形式，
由各市、县+,-.(招办
书面通知考生本人。
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语文阅卷，常常遇到
“白字”考生，作文中屡现

错字，有的考生甚至因此被
扣了三四分。今年，江苏语
文高考推出“新政”：语文
作文错一字扣一分，最高扣
到 5分，扣分力度比以往大
了很多。不少考生也因此失
去不少分数。预计今年的语

文均分在 97分至 98分之
间，比去年增加了三四分。
而预计作文的平均分在 45
至46分，也比去年略高。

阅卷老师们普遍反应，
“错别字错一字扣一分”的确
影响到一些考生的得分。一

位专家透露，今年高考作文
首次实行了错一字扣一分，

最多扣5分的政策，但几位
阅卷老师发现，虽然因为错
字扣 5分的考生非常罕见，
但是扣一两分，甚至三四分
的学生并不在少数。一些来
自中学教学一线的老师看到
这样的扣分心里非常难受，

都表示要回去进一步加强学
生的基本功。有些字并不是
学生不会写，而是长期形成
了习惯，又在考场作文的紧
张气氛中暴露了出来。

让社会各界关心的满分
作文今年也可能比往年更多

一些，有关人士透露，对一些
确实出彩的文章，老师们敢

于给出高分，不过，并不是评
卷老师说是满分就是满分，
哪怕是一些 54分、55分的
高分作文，也必须经过复查
组的复查，满分作文更是如
此。从学生作文中看出，大多
数学生的考场作文写作平

稳，成绩比较理想，但也有部
分学生的写作功底不扎实，
存在问题。在形式上，出现以
文言文写作的文章，这类文
章不会刻意给高分，但如果
内容、形式都出彩，同样能得
高分。 9N;< Z[

34+\][$^[_7`"aT%

QRST=>:JUVWSXWY

很快，江苏省2007年
高考成绩就将揭晓，52.6万

考生很快就要开始填报志
愿了。填报高招志愿，对绝
大多数考生和家长而言都
是首次。昨天，快报特别采
访了高招专家，也采访了高
校优秀学子，为考生们进行
全方位“提点”。
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虽然平行院校志愿降

低了考生填报志愿的风险，
但风险依然是存在的。专家
特别提醒：有些风险并非平
行志愿引起的，考生在填报
志愿时仍需加以注意。

首先，要正确认识退档
风险，现行的录取体制是允

许院校投档数略大于高校
招 生 计 划 数 （ 不 超 过
120%），由高校从中择优
录取考生，因此被投出的考
生中将有部分考生面临被
退档的风险。如果考生所填
报的 3所或 5所平行院校

志愿定位不准，自己的高考
总分不达所填报高校的投
档线，也同样存在无法被投
档的风险。
“考生所填报的 3所或

5所平行院校志愿应保持适
当的‘梯度’！”对此，招生
专家一再强调，一般来说，A
院校志愿应高于 B院校志
愿，B院校志愿应高于 C院
校志愿，从 A到 C呈下降
的梯度，C院校为保底志

愿。如果考生 A、B、C志愿
间缺乏应有的梯度，则该生
被投出的机会非常小，假如
A院校不能被投出，可能
B、C都不能被投出；或从 A
到C呈上升的态势，A填得
过低，一投即中，就不能最
大限度发挥平行志愿的优

势，考生不能录取到最满意
的院校。
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胡铃心这个名字，不少

人都有耳闻。他是南京航
空航天大学的硕士研究
生，先后六次获得国家级

竞赛最高奖，今年还荣获
了第十一届中国青年五四

奖章标兵。他以过来人的
身份，为考生们填报志愿
提出不少“金点子”。

他说，在填报高考志愿
之前，要对自己有所意愿的
学校作相对全面的了解，除
了通过各校招生咨询会、网

上资料等途径，最好是向正
在该校学习的学长了解学
校的实际情况，如硬件设
施、教师资源、院系情况等。

在高考填报志愿时，
不仅要考虑学校的综合排
名，也要考虑学校的特色

和实力，例如学校有多少
国家重点学科、国家重点
实验室，又如学校设有多
少博士点及博士生人数，
这代表了学校的学术能力
和学术水平。
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“填志愿更要考虑专

业，有时候专业比学校更重
要！”对如何选择专业，胡铃

心有自己的一套想法，选择
专业时，一定要将个人兴趣
特长与学科发展趋势相结
合。考生应首先分析目前短
缺的人才在四年后的情况，
以及该专业在四年后可能
的发展方向，其次是分析学

生自身特点和兴趣，将个人
兴趣、个人能力与学科发展
相结合。

另外，不仅要看某专业
目前的就业需求情况，更要
根据国家的战略动态和学
科的发展趋势来预见该专

业未来的状况。有许多专业
现在不热门，并不等于以后
就永远不热门。
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